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③ 全国の正答率より低かった問題は、「語句の意味を理解し、文脈の中で適切に使う」「目的に応じて文の成

分や照応、構成を考えて適切な文章を書く」ものでした。 

④ 課題としては、３２問中５問において、無回答率が全国よりも高くなったことです。すべて選択式の問題であ

り、わからない問題は選択式であっても答えない傾向があることがわかりました。 

○○○○    Ｂ問題（主として活用）についてＢ問題（主として活用）についてＢ問題（主として活用）についてＢ問題（主として活用）について        

① 領域別では、「話すこと・聞くこと」が全国の正答率より高く、「書くこと」「読むこと」「伝統的な言語文化と国

語の特質」はかなり高い結果でした。    

② 特に高かった問題は、「文章とグラフの関係を考えながら内容を捉える」「文章の構成や展開について自分

の考えをもつ」「目的に応じて文章を読み、内容を整理して書く」「話の展開に注意して聞き、必要に応じて

質問する」でした。 

③ 全国の正答率より低かった問題は、「質問の意図を捉える」のみでした。 

【数学】【数学】【数学】【数学】    

○○○○    Ａ問題Ａ問題Ａ問題Ａ問題（主として知識）（主として知識）（主として知識）（主として知識）についてについてについてについて 

① すべての領域において、全国の正答率と比べてとても高い結果でした。 

② 特に「空間図形」と「1 次方程式」は、各設問平均してかなり高くなりました。この２つの領域は、昨年度の結

果を受けて、本校の課題としていたこともあり、改善できたと判断しています。 

③ 資料の活用において、「ヒストグラム」と「最頻値」の問題も課題としていましたが、「最頻値」の問題において

もかなり高い結果となり、改善されたと判断しています。    

④ 「指数をふくむ計算処理」については、上回ってはいるものの、指数計算の確認をしっかりとするように指導

することにより、一層伸ばせることができると考えます。 

⑤ 課題としては、習熟度の二極化がみられ、習熟度の低い生徒への指導に工夫が必要であることがわかりま

した。 

○○○○    Ｂ問題（主として活用）についてＢ問題（主として活用）についてＢ問題（主として活用）についてＢ問題（主として活用）について 

① すべての領域において、全国の正答率と比べてとても高い結果でした。 

② 全国の正答率をわずかですが下回った設問は、与えられた情報から必要な情報を選択し、的確に処理す

る設問と、数式処理の過程から何を計算しているかを解釈する設問だけでした。 

③ 課題としては、Ａ問題と同様に習熟度の二極化がみられることです。 

【理科】【理科】【理科】【理科】 

① 全体の正答率は、全国の正答率に比べ高い結果でした。「知識」に関する問題は、少し高くなり、「活用」に

関する問題はかなり高くなりました。 

② 分野別では、「物理的領域」「化学的領域」「地学的領域」でかなり高くなり、「生物的領域」でも少し高い結

果でした。    

③ 観点別では、すべての観点において高くなりました。特に、「自然事象への関心・意欲・態度」「科学的な思

考・表現」はとても高く、「観察・実験の技能」「自然事象についての知識・理解」が高くなりました。 

④ 問題別では、ほとんどの問題において高くなりました。特に「ガスバーナーの空気の量を調節する場所を指

摘できる」問題、「化学変化を表したモデルを検討して改善し、原子や分子のモデルで説明できる」問題、

「探究過程を振り返り、新たな疑問をもち問題を見出し探究を深めようとする」問題ではとても高くなりました。 

⑤ 記述式の問題は、すべて高くなりました。 

⑥ 課題としては、問題の形式が「選択式」または「短答式」の問題において６問下回りました。特に、「太平洋

高気圧（小笠原気団）の特徴についての知識を身につけているか」を問う問題、「神経系の動きについての

知識を身につけているか」を問う問題、「熱パックに入っているアルミニウムが水の温度変化に関係している

ことを指摘できるか」を問う問題に弱さがありました。 

次回の学校通信では、本市が独自に全中学校で実施している１．２年生対象のＮＲＴ調査結果を報告します。 


